

# Lauréats des Grands Prix de l'économie 2023

14.09.2023



© MezPhotographie

Le Bâtiment des Forces Motrices a fait salle comble ce soir. 800 entrepreneurs étaient réunis pour la cérémonie des Grands Prix de l'économie 2023, organisée par la CCIG, avec le soutien de l'État de Genève et de l'Office de Promotion des Industries et des Technologies (OPI). Composé de 12 membres issus des mondes économique et académique, le jury s'est reposé sur des critères tant économiques que sociaux pour décerner le Prix de l'économie, le Prix de l'innovation et le Prix de l'égalité, plus un Prix spécial, à des entreprises qui contribuent au rayonnement de Genève et, au-delà, de la Suisse.

Le Prix de l'économie genevoise a été décerné à LEM, entreprise leader sur son marché offrant des solutions de haute qualité dans la mesure électrique. Le Prix de l'innovation a quant à lui été attribué à Amal Therapeutics, spécialisée dans le traitement et la

prévention de cancers. Créé il y a deux ans, le Prix de l'égalité a été remis à Jacquet SA, entreprise familiale certifiée B Corp réputée notamment pour ses aménagements de jardins, de piscines et de places de jeux. Enfin, le jury a choisi d'attribuer un Prix spécial au Forum économique mondial (WEF), fondation à but non lucratif créée en 1971 par le Prof. Klaus Schwab.

*"La valorisation de l'entrepreneuriat participe depuis toujours de la mission fondatrice de la CCIG. La vision de notre fondateur Ernest Pictet - défendre l'économie genevoise dans toute sa richesse - perdure aujourd'hui, notamment à travers les Grands Prix de l'économie. La Chambre tient à féliciter les lauréats bien sûr, mais également les six finalistes qui contribuent eux aussi au rayonnement de Genève", a déclaré Vincent Subilia, directeur général de la CCIG.*

### **Prix de l'économie genevoise - Des solutions électriques sur mesure**

Fondée en 1972 à Carouge, [LEM "Life Energy Motion"](#) a commencé par la fabrication de transformateurs de courant pour les trolleybus. Depuis, ses solutions innovantes de mesure électrique ont propulsé l'entreprise au premier rang des acteurs mondiaux dans ce domaine. Aujourd'hui, devenue LEM International, la société emploie 1500 personnes dans plus de 15 pays, fait avancer les énergies renouvelables, la mobilité, l'automatisation et la numérisation, et aide ses clients à accélérer la transition vers un avenir durable.

*"Les Grands Prix de l'économie contribuent à valoriser le tissu économique de Genève. C'est aussi un signe de reconnaissance envers les entrepreneuses et entrepreneurs qui font preuve d'inventivité, de créativité et d'innovation, et qui renforcent chaque jour le dynamisme de notre Canton", a commenté Delphine Bachmann, Conseillère d'État chargée du département de l'économie et de l'emploi (DEE).*

## **Prix de l'innovation - Pionnière dans la prévention des cancers**

Créée en 2012 par la biologiste Dre Madiha Derouazi, [AMAL Therapeutics](#) a commencé par développer une nouvelle classe de vaccins thérapeutiques. Elle travaille depuis sur trois vaccins différents visant à stimuler le système immunitaire de patients atteints des cancers colorectal, du pancréas et des poumons. Alternative à la chimiothérapie, les vaccins développés par AMAL Therapeutics ne s'attaquent qu'aux cellules cancéreuses. Les résultats cliniques du premier vaccin sont attendus pour l'année prochaine.

## **Prix de l'égalité - Une entreprise familiale, cinq générations**

Depuis 1907, [Jacquet SA](#) est pionnière dans l'intégration des préceptes écologiques aux domaines dans lesquels elle est spécialisée - jardins, piscines, toitures, places de jeux - et a même transformé sa pépinière en arboriculture 100% biologique.

L'entreprise a pris le virage de la modernité il y a déjà quelques années en nommant des femmes responsables de la majorité de ses activités. Nommée directrice en 2014, Aude Jacquet succède ainsi à quatre générations d'hommes à la tête de la société.

*"Le prix de l'égalité prouve que la diversité en entreprise n'est pas un rêve lointain ou inaccessible. C'est avant tout un droit, inscrit dans nos constitutions fédérale et cantonale. Mais c'est aussi une chance pour les entreprises et leur personnel. L'égalité est également une force pour notre économie, notre société et notre avenir. Voilà pourquoi il s'agit d'une préoccupation publique centrale, pour laquelle l'État s'engage résolument aux côtés du secteur privé ", a souligné Nathalie Fontanet, Conseillère d'État chargée du département des finances, des ressources humaines et des affaires extérieures (DF).*

## **Prix spécial du jury - Pionnier de la *stakeholder management approach***

Fondation à but non lucratif fondée en 1971, le [Forum économique](#)

[mondial](#) (WEF), souvent appelé Forum de Davos, réunit les principaux dirigeants politiques, économiques et culturels, afin de définir les programmes mondiaux, régionaux et sectoriels. Le Prof. Klaus Schwab, fondateur de l'organisation, a commencé sa carrière à la fin des années 1960 à l'Université de Genève où il a enseigné le management industriel jusqu'en 2002. Pionnier de la gestion des parties prenantes (stakeholder management), il a publié des ouvrages de référence et a reçu de nombreuses décorations et distinctions.

*"Tous ces prix ne sont pas simples à décrocher. C'est pourquoi, selon une pratique que nous avons inaugurée l'an dernier, nous rendons hommage non seulement aux lauréats, mais également aux nominés qui contribuent tous d'une manière ou d'une autre à la vitalité de notre tissu économique", a souligné la présidente du jury, Anne-Sophie Dunand-Blaesi.*

Sous la présidence d'**Anne-Sophie Dunand-Blaesi**, le jury des Grands Prix de l'économie était composé de:

- **François Abbé-Decarroux**, directeur général (HES-SO)
- **Lorella Bertani**, avocate
- **Emanuela Dose-Sarfatis**, secrétaire générale adjointe (DF)
- **Olivier Dunant**, associé / partenaire (Eversheds Sutherland SA)
- **Laurent Mieville**, directeur Unitec (Office of Technology Transfer, Unige)
- **Hélène Gache**, directrice (OPI)
- **Daniel Loeffler**, secrétaire général adjoint (DEE)
- **Jesús Martin Garcia**, président et CEO (GeNeuro)
- **Pierre-François Unger**, prof. médecine, ancien Conseiller d'État
- **Elsa Floret**, directrice de la communication (CCIG)
- **Vincent Subilia**, directeur général (CCIG)

Le maître de cérémonie était le sémillant **Jérémy Seydoux**.

Pour tout renseignement complémentaire, merci de contacter:

- CCIG: [Elsa Floret](#), directrice de la communication, 078 751 05 33
- OPI: [Sébastien Bourqui](#), responsable de la communication, 076 380 61 59
- DEE: [Esther Mamarbachi](#), secrétaire générale adjointe chargée de la communication, 078 628 80 08
- DF: [Tatiana Oddo Clerc](#), secrétaire générale adjointe chargée de la communication, 076 527 73 17

*Note aux rédactions :*

*Les Grands Prix de l'économie recouvrent trois Prix distincts. Les Prix de l'économie genevoise et de l'innovation ont été créés en 2012, dans le but de promouvoir et valoriser le tissu économique genevois. Ils visent également à honorer des entreprises dont la réputation et le rayonnement véhiculent une image positive et dynamique de Genève. En 2021, s'y est adjoint le Prix de l'égalité, décerné à une entreprise qui a déployé des efforts particuliers tant au niveau de ses principes directeurs que de sa pratique pour mettre en œuvre l'égalité au quotidien. Le jury des Prix remet, occasionnellement, un Prix spécial. Ces Prix sont remis par la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG). L'Etat de Genève, l'Office de Promotion des Industries et des Technologies (OPI) et le Bureau de promotion de l'égalité et prévention des violences (BPEV) sont les partenaires institutionnels de cet événement.*

[Règlement des Prix et composition du jury](#)